

ARMENTIA/VERTIENTE NORTE DE ZALDIARAN

Km.0 ARMENTIA (BASILICA DE SAN PRUDENCIO)

Partimos de la Basílica de San Prudencio y nos dirigimos hacia el Hotel El Caserón continuando por el camino que se dirige hacia el centro hípico y los caseríos de Esquivel.

Km. 0,9 CENTRO HIPICO

Llegado ha este punto giraremos a la izquierda, cogiendo la carretera que nos lleva hacia los caseríos anteriormente mencionados, pero a los que no llegaremos pues nos desviaremos muy Pronto.

Km. 1,7 BOSQUECILLO ARMENTIA

Después de haber pasado un camino que lleva a un caserío situado a la derecha de la carretera nos saldremos de ésta por una senda que hay a la derecha y que baja hacia un arroyo por una pendiente algo pronunciada. Cruzaremos el arroyo y nos encontramos con una bifurcación del camino; nosotros tomaremos el camino que gira hacia la derecha y continúa con una pequeña pendiente en la que probablemente tendremos que utilizar los cambios, yo os recomiendo utilizar la catalina pequeña a no ser que os encontréis en buena forma.

Km. 1,9 ABETOS

Una vez superada la cuesta giraremos hacia la izquierda pasando entre unos abetos, dirigiéndonos hacia el sur. En este punto divisaremos el monte Zaldiaran y el repetidor que en él se encuentra. Hacia la derecha podremos ver las ruinas de la torre de Gometxa.

Km. 2,1 BAJADA

En este punto encontraremos una nueva bifurcación, giraremos hacia la derecha en una pequeña bajada y continuaremos por el camino perfectamente marcado y prácticamente recto. Pronto nos encontraremos con un nuevo giro a la derecha que nos situará mirando al norte. Seguiremos el camino hasta la siguiente referencia.

Km. 2,8 COLMENAS

Según vamos llegando a este punto podremos ver unas colmenas a la derecha, a nuestra izquierda veremos una señal de "prohibido motos". En este punto giraremos hacia la izquierda y comenzaremos a ascender una pendiente prolongada y en algunos momentos dura por lo que tendremos que utilizar un desarrollo adecuado a nuestras fuerzas.

Km. 3,7 GR 25

Una vez terminada la pendiente anterior entraremos en un camino por el que transcurre el GR 25 (Sendero de Gran Recorrido) y que se distingue perfectamente pues esta señalizado

con marcas de pintura rojas y blancas, distintivo de los Grandes Recorridos (GR). Al entrar en el camino giraremos a la derecha y seguiremos ascendiendo hasta el siguiente punto.

Km. 4,4 GOMETXA

Aquí termina la ascensión por el momento. En este punto podemos observar un poste de madera con una señal de GR en su extremo, lo dejaremos a la derecha y continuaremos por el camino hacia la izquierda en un pronunciado descenso. Debemos tener cuidado con la velocidad, pues encontraremos cortes transversales cuya función es que discurra el agua por ellos y no se deteriore el camino en épocas de lluvia.

Km. 5,1 POSTE GR 25

Llegamos a una señalización del GR25 que nos muestra la dirección de varios caminos. Nosotros tomaremos la que señala hacia la izquierda, continuando por el GR y otra vez ascendiendo. La que señala hacia la derecha nos llevaría hacia el pueblo de Gometxa y hacia la ruta de El Camino de Santiago en Alava.

Km. 5,7 CANTERAS

En este punto y situadas a la izquierda del camino podemos ver unas canteras abandonadas. El camino en el que nos encontramos probablemente se hizo para llegar a estas canteras ya que está bien pavimentado, aunque con el transcurso del tiempo las piedras se están desprendiendo, por lo que habrá que tener cuidado con ellas si alguna vez descendemos por este camino.

Km. 6,2 ABANDONAR GR 25

En este punto dejaremos el GR25 que transcurre hacia la derecha y nosotros continuaremos ascendiendo sin salir de nuestra ruta.

Km. 6,4 FUERTE ASCENSION

En este punto haremos remontado una fuerte pendiente y entraremos en uno de los caminos o tal vez cortafuegos que vienen de los caseríos de Esquivel. Giraremos a la derecha y seguiremos ascendiendo hasta llegar a la siguiente referencia.

Km. 7,0 VISTA SIERRA BADAIA

Además de acabar la ascensión este punto es bueno para tomar un descanso y observar la Sierra Badaia, pues la tenemos a nuestra derecha.

Km. 7,8 PARRILLA GANADO

En es punto existe una parrilla metálica para que el ganado no pase, además ahora existe una alambrada con maderas que se puede apartar para cruzar, volviendo a dejarla en su sitio una vez cruzada la parrilla.

Km. 8,3 PANORAMICA DE TREVIÑO

Si hemos seguido el camino por su trazado lógico y dirección Sur, haremos llegado a un collado donde hay una estupenda vista del Condado de Treviño. A la derecha continúa el

camino hacia el repetidor de Busto y a la izquierda se divisa el repetidor de Zaldiaran. Nosotros volveremos sobre nuestras rodadas y por el mismo camino por el que hemos llegado hasta aquí recorreremos unos 200 metros para después desviarnos hacia la derecha y llegar a otra parrilla para el ganado con alambrada incluida; una vez cruzada entraremos en un pronunciado descenso que nos llevará hasta la siguiente referencia.

Km. 9,6 CRUCE

Encontraremos en este punto un cruce de caminos, nosotros continuaremos sin desviarnos. El camino de la derecha nos llevaría hacia la carretera que sube a Zaldiaran y el de la izquierda baja por una pronunciada pendiente hacia los caseríos de Esquivel. Después nos encontraremos con el fin de este camino.

Km. 10,6 URGATZI MENDIA (836,5 m.)

Para llegar a este punto habremos dejado atrás una "bajadita" y al final de ella un cruce. Pero hemos seguido rectos para llegar a un punto geodésico (poste de cemento blanco). Este monte es el URGATZI y en él, además de una estupenda vista de Vitoria-Gasteiz, encontraremos un tamboril metálico que hace de buzón para dejar nuestras notas de ascensión. Volveremos hacia atrás y cuando lleguemos al cruce anteriormente mencionado giraremos hacia la derecha descendiendo hasta el siguiente punto.

Km. 11,3 BAJADA

Después del descenso y una vez llegado a este punto entraremos en el camino que anteriormente hemos mencionado, giraremos a la derecha y seguiremos descendiendo. A unos 200 metros encontraremos una curva pronunciada, por lo que tendremos que moderar la velocidad.

Km. 12,0 CAMINO DE LA PROSPECCION

En este punto entramos en el camino que sube a la "prospección", nosotros seguiremos descendiendo, con precaución, ya que este camino suele estar muy transitado, incluso por coches.

Km. 12,7 ESQUIVEL

El camino en el que nos encontramos nos lleva hacia los caseríos de Esquivel pero en este punto giraremos casi 180º hacia una camino que veremos a la derecha. Volvemos a entrar en el GR25 aunque estaremos en él poco tiempo. Muy pronto cruzaremos un arroyo que en ciertas épocas del año puede llevar agua. Más adelante, a unos 25 metros dejamos el GR25 pues se desvía hacia la derecha por una pronunciada Pendiente; nosotros continuaremos sin desviarnos.

Km. 13,5 BOSQUECILLO DE ARMENTIA

A este punto habremos llegado después de seguir por el camino que bordea las parcelas

has que nos adentramos en el "Bosquecillo de Armentia", después de haber recorrido unos 100 metros nos desviaremos hacia la izquierda en una pequeña bajada, si hubiésemos continuado rectos el camino nos conduciría a Berrosteguieta.

Km. 14,0 CRUCE

En este punto nos encontramos en un cruce muy transitado por lo que tendremos cuidado a la hora de continuar rectos y adentrarnos cada vez más en el bosque.

Km. 14,3 DESVIO A LA IZQUIERDA

En este punto hay que tener cuidado ya que es fácil pasárselo, aunque no importa ya que si tomamos dirección norte cualquier camino del bosque nos llevaría a su salida en las proximidades de Armentia.

Km. 15,4 BARRO EN EL BOSQUE

El camino que hemos tomado es muy estrecho y en prolongado descenso aunque no se aprecie visualmente pero si en la velocidad que estamos adquiriendo. Hay que tener especial cuidado con otras persona que estén subiendo, tanto andando como en bicicleta; también hay que tener cuidado con el barro en algunas zonas encharcadas.

Km. 15,8 CAMINO

En este punto habremos salido a un camino más amplio, giraremos a la derecha y lo seguiremos hasta que lleguemos a las inmediaciones de Armentia. Seguiremos rectos por una zona asfaltada. Si tenemos sed podremos encontrar una fuente a la derecha, cerca de la parada de autobús.

Km. 16,5 BASILICA DE SAN PRUDENCIO

No encontramos en el final de nuestro recorrido, el mismo punto del que partimos.

© 1997 Pablo Solano

© 2000 Luis Gordillo